



Tras elecciones 2024



Cuatro partidos, en riesgo de extinguirse



Tras elecciones 2024

Cuatro partidos, en riesgo de extinguirse



RAÚL RUIZ

En las recientes elecciones celebradas el pasado 2 de junio en México, cuatro de los 10 partidos políticos que participaron no alcanzaron el umbral mínimo de 3% de los votos, lo que resultará en la pérdida de su registro.

Con el cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), se confirma que el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pacto Social de Integración (PSI), Nueva Alianza, y Fuerza por México (FxM) están en riesgo de desaparecer, a la espera de la oficialización por parte del Instituto Electoral del Estado (IEE).

RESULTADOS Y CIFRAS

El PRD fue el que obtuvo menos votos, con un total de 51 mil 922 sufragios, equivalente a 1.95% de los votos. Fuerza por México, un partido de reciente creación, también perderá su registro al alcanzar sólo 52 mil 993 votos, lo que representa 1.99% del padrón electoral en Puebla.

En tanto, PSI logró 56 mil 59 votos, es decir, 2.1% del total, por lo que tampoco alcanzaría el registro; mientras que, Nueva Alianza fue el partido que más cerca estuvo del umbral, obteniendo 59 mil 871 votos, equivalentes a 2.25% de la lista nominal.

A pesar de esto, ninguno de estos

partidos alcanzó el 3% necesario para mantener su registro.

Cargos plurinominales asegurados

A pesar de los malos resultados electorales, los dirigentes de estos partidos han asegurado cargos para ellos mismos, sus familiares o allegados a través de la vía plurinomial.

Karla Martínez, hija del dirigente estatal del PRD, Carlos Martínez Amador, figura en la lista de candidatos a diputados locales plurinominales.

Maiella Gómez Maldonado, dirigente estatal de FxM, obtuvo la posición tres en la lista de diputados federales plurinominales de la cuarta circunscripción de Morena.

Carlos Navarro Corro, dirigente estatal de PSI y candidato a diputado local por el distrito 15 de Tecamachalco, se encuentra en la posición dos plurinomial de su partido.

María de Jesús Yolanda Tapia, coordinadora ejecutiva de finanzas de Nueva Alianza, encabeza la lista de plurinominales para el Congreso de Puebla.

Estos movimientos aseguran la continuidad de influencia política para los líderes de los partidos que están a punto de desaparecer formalmente.

El IEE tendrá la última palabra en la oficialización de la pérdida de registro, lo que marcará un cambio significativo en el panorama político de Puebla.